

maître et notre ami, qu'il est le seul qui nous comprenne parfaitement, qui connaisse notre ennui, qui sache la cause de notre tristesse; et, jugeant par le nouveau plaisir que nous éprouvons à l'entretenir, de dispositions plus favorables à notre égard, nous sentons notre peu de ferveur se ranimer, et il nous semble aussi qu'on se plaît davantage à nous prêter une oreille attentive. L'église, dans toutes les circonstances, est toujours le lieu où l'on va chercher la consolation dans ses peines; mais pour le voyageur sur une terre étrangère, l'église c'est la patrie! C'est là qu'on va chercher l'ami à qui l'on fait part de ses soucis, de ses tristesses, de ses embarras et même de ses joies et de ses succès, et toujours on en ressort consolé, plus fort, plus courageux et plus satisfait.

Macon n'a pas encore de chœur régulièrement organisé, voilà pourquoi ces offices de la grande semaine sont sans solennité. Après une messe basse, on transporte le saint Sacrement au reposoir, avec le chant du *Tantum ergo*; voilà toute la solennité. Mais si presque rien ne parle aux oreilles, ici, au reposoir tout parle aux yeux: mille lumières s'entremêlent aux fleurs dont on a chargé l'autel. L'odeur des roses qu'on y a étalées en profusion se mêle à celle de l'encens pour embaumer tout l'intérieur du temple.

La population Catholique de Macon s'élève à environ 600 ou 700 communians. L'église, de 80 sur 55 pieds, est toute terminée à l'intérieur, et présente un coup d'œil vraiment imposant. On la tient surtout, et toujours, dans une propreté remarquable. Les allées sont tapissées de nattes, et bancs et passages sont tenus avec autant de soins qu'on en mettrait pour un salon particulier.

Le thermomètre marque à l'ombre 90° aujourd'hui. Sans nous éloigner, nous analysons les plantes suivantes, que nous trouvons en fleur dans la cour: *Datura stramonium*, *Coronopus didyma*, *Chenopodium botrys* et *Draba brachycarpa*.

*Vendredi-Saint, 7 Avril.*—De même qu'hier, nous sommes chargé de l'office de ce jour. Nous présentons la croix à l'adoration des fidèles, et nous ne sommes pas peu édifié des sentiments de piété qu'on montre partout Ici, comme à